

Rappel et Révision

Thème : La foi agissante

C'est pourquoi dans son introduction, il insiste sur le fait qu'il était nécessaire d'endurer les épreuves dans la joie sachant que ces dernières éprouvent la foi et exigent de la persévérance (résilience). Le ton est autoritaire et un peu brutal (soit il témoigne du caractère des dangers ou de la mauvaise interprétation de la souffrance)

Buts

On peut mentionner sans risque de se tromper qu'il y ait trois buts recherchés dans cette lettre

- **Pour encourager les croyants (juifs) qui subissaient plusieurs tribulations (du dehors et de dedans) qui mettaient leur foi à l'épreuve**
- **Pour rectifier certaines idées erronées sur la nature de la foi qui sauve**
- **Pour exhorter et instruire les chrétiens de tous les temps sur la manifestation pratique de leur foi à travers une vie droite et de bonnes œuvres**

Plan

- **Affronter les épreuves et savoir en tirer profit**
- **Les accepter comme une occasion de croissance**
- **Prier de façon à les affronter avec sagesse**
- **Se réjouir de leur effet nivelant**
- **Faire la différence et les tentations**
- **Reconnaître les pièges et les éviter (3.1-5.6)**
 - **La langue incontrôlée**
 - **La médisance (4.11-12)**
 - **La certitude arrogante du lendemain**
 - **La richesse égoïste (5.1-6)**

VI- Les vertus chrétiennes et le fondement qu'elles doivent constituer pour notre vie (5.7-20)

- **Prière efficace pour les malades (5.13-18)**

II-Approfondissement sur 2 thématiques : La prière et l'usage des paroles (langue)

Chapitre 1-La prière

Lisons Jacques 1.26-27 sur la langue

« Si quelqu'un croit être religieux mais ne sait pas maîtriser sa langue, il se trompe lui-même : sa religion ne mène à rien ! 27Voici ce que Dieu, le Père, considère comme la religion pure et authentique : secourir les orphelins et les veuves dans leur détresse, et se garder de toute tache due à l'influence de ce monde. »

Que pensez-vous de ces déclarations ?

a. *« Car par tes paroles tu seras justifié, et par tes paroles tu seras condamné. »* Mat 12v37

b. *« Celui qui veille sur sa bouche garde son âme ; Celui qui ouvre de grandes lèvres court à sa perte »* Proverbes 13v3.

c. *« Eternel, mets une garde à ma bouche, Veille sur la porte de mes lèvres ! »* Psaume 141v3

Plan

1. On commença à invoquer le nom de l'Éternel
2. Prières de Jésus
3. Dites ; Que ton règne vienne et que ta volonté soit faite
4. Que la grâce (du Tout-Puissant) vous soit donnée
5. Que le Seigneur Jésus console vos cœurs
6. Que vous abondiez (chacun (e) de vous) en Espérance
7. Que Dieu vous (à chacun (e) de vous) l'Esprit de Révélation
8. Afin de comprendre l'amour de Christ
9. Que la foi soit donnée aux frères et sœurs (saints)
10. Que votre amour abonde en discernement

Thème1 : On commença à invoquer le nom de l'Éternel

Trois regards en arrière permettent de saisir les débuts de la prière à l'Éternel car c'est à Lui seul que s'adressent nos prières :

Regard1 : Au Dieu de la vie, notre reconnaissance avant TOUT

1. Genèse 4v1- 8

« Abel devient berger, et Caïn cultive la terre. 3À la fin de l'année, Caïn apporte quelques récoltes du champ. Il les offre au SEIGNEUR. 4De son côté, Abel apporte les premiers agneaux de son troupeau. Et il offre au SEIGNEUR les meilleurs morceaux. Le SEIGNEUR reçoit avec plaisir Abel et son offrande. »

Que signifie pour toi 'offrir au Seigneur les meilleurs morceaux' ?

⊕Verset 26 : *« Seth à son tour a un fils. Il l'appelle Énoch. À ce moment-là, les gens commencent à prier Dieu en l'appelant SEIGNEUR. »*

C'est dire que c'est l'Éternel Dieu qui est à l'origine de toute prière.

Regard2 : Le Dieu de l'Alliance suscite un vœu (une demande)

Genèse 15v2-3

Abram, en espérant un héritier dit : « *Seigneur mon DIEU, qu'est-ce que tu vas me donner ?* »

Regard3 : Le Dieu du ciel et de la terre (nous) incite à dire (nos) besoins, nos requêtes

Genèse 20 ;24 ;25 ;28

La prière poursuit la vie et va à Dieu

Voilà succinctement un regard rétrospectif sur l'origine de la prière qui peut se résumer en **Reconnaissance- relation-Vœu et Requêtes (on peut y étudier les différentes formes de prières)**

Sujet :

1Pierre 2v5

« ... édifiez-vous pour former une maison spirituelle, un saint sacerdoce, afin d'offrir des victimes spirituelles, agréables à Dieu par Jésus-Christ. »

Les victimes spirituelles désignent les œuvres qui honorent DIEU et qui sont faites à cause de CHRIST

Sous la direction du SAINT-ESPRIT et de la PAROLE DE DIEU. Cela inclut notamment :

1°) Offrir nos forces physiques à DIEU (Rom12v1-4)

2°) Louer DIEU

3°) Faire le bien

4°) Partager nos biens

5°) Amener les autres à CHRIST

6°) Sacrifier nos désirs pour le bien des autres

C'est de nous libérer de l'égoïsme. Il revient

- à ce que croit le chrétien
- à ce qu'il vit
- à être réconcilié avec lui-même, ensuite avec les autres
- C'est penser juste et laisser Dieu nous changer
- C'est vivre le standard de vie que seul Jésus peut produire en nous (gal2v20)

7°) Prier : L.A.R.C.I.S.E. (Prières **équilibrées**)

⌘ Louer

⌘ Adorer

⌘ Requête ; Philip 4v4

⌘ Confession des péchés- Dire la nature de Dieu- Ce qu'est Jésus Le Christ pour toi.

⌘ Intercession – pour soi- pour les autres.

« *Vous êtes aussi la maison de Dieu. Selon le don que Dieu m'a fait, j'ai placé les fondations comme un bon constructeur. Un autre construit dessus. Mais chacun doit faire attention à la façon de construire dessus. Les fondations sont déjà là : c'est Jésus-Christ. Personne ne peut en placer d'autres. On peut construire sur ces fondations avec de l'or, de l'argent, des pierres précieuses, du bois, du foin ou de la paille. Peu importe ! Le travail de chacun sera*

visible, et on le connaîtra le jour du jugement. Ce jour-là, il y aura un grand feu, et ce feu montrera la qualité du travail de chacun ».

⌘ Supplication

⌘ Ecoute.

Thème2 : Prières de Jésus

Les 7 prières de Jésus.

En formulant ces prières éminemment orientées vers le dessein divin, Jésus nous montre la nature de la vie chrétienne : la vie de foi, la vie par l'Esprit, la vie de l'unité, la vie de joie, la vie sanctifiée, la vie gardée par Dieu. C'est cela la vie centrée sur Christ.

Ainsi, c'est en bénéficiaires que nous abordons les prières de Jésus, par la suite celles des apôtres

Objectif : Que l'amour dont Tu m'as aimé soit en eux et que moi je sois en eux.

1. J'ai prié pour que ta foi ne défaille pas

« Jésus dit à Simon-Pierre : « Simon, Simon, écoute ! Satan a demandé de pouvoir vous secouer tous comme on secoue le grain dans un van pour le séparer de la paille. Mais moi, j'ai prié pour toi, j'ai demandé que tu ne perdes pas la foi. Et toi, quand tu reviendras à moi, rends tes frères plus forts. » Luc 22v31-32

Nous sommes dans la même situation que les disciples aujourd'hui c'est dire qu'avant qu'ils réalisent leur situation- une menace spirituelle dont l'un n'a pas conscience- le divin Médiateur a déjà prié et eux vont vivre la grâce de la sa prière. En effet, l'épreuve ne sera pas épargnée à Pierre mais il sera restauré. Jésus n'a pas prié pour éloigner Satan mais pour que la foi de Pierre soit fortifiée. « J'ai prié pour toi, pour ta foi » dit Jésus à Pierre. C'est mieux de dire à quelqu'un qu'on a prié pour lui. Que c'est bienfaisant !!!!

N'est-ce pas notre foi qui est la victoire qui triomphe du monde (1Jean 5v4-5)

2. Que le Père vous donne un autre Consolateur (Soutien), Esprit de Vérité.

L'Esprit demandé est le Sien, le Fils qui est et qui reste à l'origine de son effusion sur terre. Pour Lui cette demande est capitale au point d'en ajouter : « il vous est avantageux que je m'en aille, car si je ne m'en vais pas, le consolateur ne viendra pas vers vous; mais, si je m'en vais, je vous l'enverrai » Jean 16v7. Ces paroles montrent à quel niveau d'importance, Il estime l'envoi du Saint-Esprit. Son vœu saint et profond est que les siens en soient remplis, car Dieu est Esprit. Au près d'eux, en effet, se tient le Fils qui a l'Esprit sans mesure (Jean 3v34). Il sera en vous, avec vous, sur vous. Depuis le déversement fondateur que fut la Pentecôte, cette prière, demandant que Dieu donne un autre consolateur (Soutien-Paraclet), est exaucée. Elle est totalement accomplie mais elle n'est pas dépassée, elle agit toujours- pourquoi- parce que le Fils intercède toujours. Plus tard, c'est sur elle que l'apôtre Paul s'appuie pour demander que Dieu donne l'Esprit de sagesse et de révélation.

3. Père Saint, garde-les

(à partir d'ici nous sommes dans la prière du « médiateur » dite sacerdotale de Jean 17.

Jésus- dans une dépendance enfantine à Dieu- a fait cette prière deux fois (Jean 17v11 puis 15).

a) *Père saint, garde-les en ton nom.*

Qui veut dire garde-les en toi, dans ce que tu es (et qu'est Dieu ?????). Qu'a donc fait Jésus pour eux quand il dit : « Lorsque j'étais avec eux dans le monde, je les gardais en ton nom. J'ai gardé ceux que tu m'as donnés, et aucun d'eux ne s'est perdu... » . Il a toujours orientés les disciples vers le Père, vers son nom, son règne, vers sa volonté. Les garder dans une parfaite communion.

b) *Je te prie de les garder du malin*

« Je ne te prie pas de les ôter du monde, mais de les préserver du mal. »
C'est l'union avec Lui qui fonde notre sécurité contre le diable, et non l'inverse. Quelle puissance dans cette prière faite au Tout-Puissant par le médiateur. Elle garantit notre sécurité et magnifie la Toute Puissance de Dieu.

Méditons sur cette phrase : « Je les ai préservés »

4. Qu'ils soient un

Cinq fois dans sa prière, Jésus insiste :

⌘ garde en ton nom ceux que tu m'as donnés, afin qu'ils soient un comme nous

⌘ que tous soient un,

⌘ comme toi, Père, tu es en moi, et comme je suis en toi, afin qu'eux aussi soient un en nous,

⌘ afin qu'ils soient un comme nous sommes un

⌘ qu'ils soient parfaitement un

Par cette prière Jésus donne à l'Eglise, son caractère et sa nature. Jésus fait cette prière en faveur de ceux qui sont en Lui et en Dieu. Pour eux, il demande l'unité parfaite ! C'est l'union au Saint qui fait l'Unité des saints d'où l'expression un seul « corps » Eph4v4. Ce n'est plus un vœu, mais une réalité spirituelle et céleste que rien ne peut défaire et qui doit être vécue. La prière de Jésus est e garder l'Eglise unie à Lui (la tête),et à la grande surprise du monde, indestructible.

5. Qu'ils aient en eux ma joie parfaite

«.. afin qu'ils aient en eux ma joie parfaite. ». que la joie qui est la sienne habite en eux et qu'en eux cette joie se révèle parfaite. La joie dont parle est d'être et faire plaisir à Dieu Matt (3v17 ; 17v7). C'est garder la parole de son père et demeurer dans son amour. (Jean 15v9-11). C'est la joie du ciel, saisissant les anges quand un pécheur se repent.

6. Sanctifie-les par la vérité

« Et je me sanctifie moi-même pour eux, afin qu'eux aussi soient sanctifiés par la vérité »
Bien sûr, ce n'est pas Christ doit se libérer de quelque péché que ce soit, des défauts ou erreurs comme le font les hommes nés dans le péché. Ici, sanctifié signifie consacré au saint. 1Thess 5v23.

La vérité est ce qui vient de Dieu, ce qui est de Dieu c'est-à-dire solide, fiable et éternel. Implicitement, Jésus prie que l'Écriture révèle, la vérité aux disciples de telle sorte qu'ils en soient sanctifiés. Un tel résultat ne saurait être produit d'une simple résolution d'éliminer égoïsme et souillures

7. Qu'ils soient avec moi.

C'est l'une des rares fois où Jésus dit : « je veux ». Elle exprime l'intention profonde du Sauveur : avoir les siens avec lui. Ceux pour qui il a payé le grand prix. Il désigne ses disciples comme des dons que le Père lui a faits. Par cette prière Jésus commence à leur préparer une place : « Il y a plusieurs demeures dans la maison de mon Père. Si cela n'était pas, je vous l'aurais dit. Je vais vous préparer une place. Et, lorsque je m'en serai allé, et que je vous aurai préparé une place, je reviendrai, et je vous prendrai avec moi, afin que là où je suis vous y soyez aussi » Jean 14v2-3.

Thème 3-Dites : Que ton règne vienne et que ta volonté soit faite

3-1. La prière qui rejoint à Dieu

⌘ Pour un cœur qui entend

2Chronique 1v10 : « *Accorde-moi donc de la sagesse et de l'intelligence,* »

Matthieu 6v33 « *Recherchez d'abord le royaume et la justice de Dieu, et tout cela vous sera donné en plus* »

3-2. La prière des Apôtres vise le royaume

Aux origines, la prière était reconnaissance, contact, vœu et besoins exprimés à Dieu dans le but de « mieux » le connaître, aimer son dessein, recevoir son secours.

Ce qui signifie qu'il FAUT prier avec les pensées de Dieu c'est-à-dire selon sa Parole (qu'il ne faut méconnaître ni ignorer) pour que son règne vienne et se manifeste sur la terre.

Les prières des apôtres sont-elles provoquées par les circonstances ou suivent-elles un dessein ?

Qu'en est-il de toi ? Qu'est-ce qui provoque chez toi la prière à Dieu ?

3-3. La prière-cadre (Matthieu 6v9-14)

Notre Père qui es aux cieux !

Que ton nom soit sanctifié ;

Que ton règne vienne ;

Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.

Donne-nous aujourd'hui notre pain quotidien ;

Pardonne-nous nos offenses, comme nous aussi nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés ;

Ne nous induis pas en tentation, mais délivre-nous du malin.

Car c'est à toi qu'appartiennent, dans tous les siècles, le règne, la puissance et la gloire. Amen !

3-4 : La prière de la première Eglise.

Exemple.

Actes 4 versets 24-31

« ...ils élevèrent à Dieu la voix tous ensemble, et dirent : Seigneur, toi qui as fait le ciel, la terre, la mer, et tout ce qui s'y trouve, c'est toi qui as dit par le Saint-Esprit, par la bouche de notre père, ton serviteur David :
Pourquoi ce tumulte parmi les nations,
Et ces vaines pensées parmi les peuples ?
Les rois de la terre se sont soulevés,
Et les princes se sont ligués contre le Seigneur et contre son Oint. En effet, contre ton saint serviteur Jésus, que tu as oint, Hérode et Ponce Pilate se sont ligués dans cette ville avec les nations et avec les peuples d'Israël, pour faire tout ce que ta main et ton conseil avaient arrêté d'avance. Et maintenant, Seigneur, vois leurs menaces, et donne à tes serviteurs d'annoncer ta parole avec une pleine assurance, en étendant ta main, pour qu'il se fasse des guérisons, des miracles et des prodiges, par le nom de ton saint serviteur Jésus. »

Résultat !

« Quand ils eurent prié, le lieu où ils étaient rassemblés trembla ; ils furent tous remplis du Saint-Esprit, et ils annonçaient la parole de Dieu avec assurance. »

Notez : La priorité dans nos prières doit être l'accomplissement de dessein de Dieu et non nos besoins et requêtes personnels lesquels, lorsque nous en faisons un objet de requête, doivent s'inscrire dans le plan général de Dieu.

Sujets :

⌘ Prions comme les apôtres pour l'accomplissement du plan de Dieu dans notre région, en France...

⌘ Prions pour que l'Esprit de Dieu touche nos voisins, qu'ils éprouvent le besoin du salut et se tourner vers le Christ

Thème 4-Que la grâce (du Tout-Puissant) nous soit donnée

Prions le Dieu de toute grâce. 1Pierre 5v10

« Le Dieu de toute grâce, qui vous a appelés en Jésus-Christ à sa gloire éternelle, après que vous aurez souffert un peu de temps, vous perfectionnera lui-même, vous affermira, vous fortifiera, vous rendra inébranlables. 11A lui soit la puissance aux siècles des siècles! Amen ! »

Ephésiens 1v2 : *« Que la grâce et la paix vous soient données de la part de Dieu notre Père et du Seigneur Jésus-Christ! »*

Ici trois titres pour nommer et désigner l'Eternel :

⌘ Dieu de toute grâce

- ⊞ Dieu de paix
- ⊞ Dieu de toute consolation

A- Dieu de toute Grâce.

En cela, il y va de la grâce générale qui est de l'ordre du matériel : le soleil, la pluie, l'air, la connaissance etc « *il fait lever son soleil sur les méchants et sur les bons, et il fait pleuvoir sur les justes et sur les injustes* » Matthieu 5v43

Il y a la grâce commune qui est d'ordre moral. Pourquoi les pécheurs peuvent-ils aimer ou sont capables de vertus ?

« Si vous aimez ceux qui vous aiment, quel gré vous en saura-t-on? Les pécheurs aussi aiment ceux qui les aiment. Si vous faites du bien à ceux qui vous font du bien, quel gré vous en saura-t-on? Les pécheurs aussi agissent de même. Et si vous prêtez à ceux de qui vous espérez recevoir, quel gré vous en saura-t-on? Les pécheurs aussi prêtent aux pécheurs, afin de recevoir la pareille » Luc 6v32

Et la Grâce spirituelle.

« Il (Dieu) a mis dans leur cœur la pensée de l'éternité, » Eccl.3v11

Grâce pour le salut

« Car c'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne vient pas de vous, c'est le don de Dieu. Ce n'est point par les œuvres, afin que personne ne se glorifie. » (Éphésiens 2v8-9)

Grâce pour le service

C'est la dimension de grâce que l'on reçoit de Dieu pour le servir de manière efficace et pour être utile aux autres. Dieu nous a fait des dons qu'Il nous appelle à utiliser, à mettre au service des autres.

Les apôtres rendaient avec beaucoup de force témoignage de la résurrection du Seigneur Jésus. Et une grande grâce reposait sur eux tous. (Actes 4 :33)

Cependant, à chacun de nous la grâce a été donnée à la mesure du don de Christ. (Eph 4 :7)

Comme de bons intendants des diverses grâces de Dieu, mettez chacun au service des autres le don que vous avez reçu. (1 Pierre 4 :10)

Grâce qui fortifie

C'est le type de grâce qui nous est communiquée par Dieu dans les moments difficiles, pendant l'adversité ou la souffrance.

Et il m'a dit : « Ma grâce te suffit, car ma puissance s'accomplit dans la faiblesse. » (2 Corinthiens 12 :9-10)

B-Dieu de paix

« ...Et le Dieu de paix sera avec vous » Philippiens 4v9

- ⊞ Pardon des péchés
- ⊞ Provisions

⌘ Consolation.

En notre faveur Dieu met fin au conflit entre l'Esprit et la chair, entre la tyrannie de la nature adamique et la nouvelle nature en Christ. Il nous fait triompher de nos ennemis et nous assure de sa présence et nous comble de tout ce que nous héritons en Christ.

Désormais Dieu vit en nous par son Esprit et nous tient compagnie en toutes circonstances de notre vie ici-bas

Sujets :

⌘ -Prions pour recevoir toute grâce de Dieu pour chacun des membres de notre assemblée

⌘ -Prions pour les provisions divines (paix-joie- dons de l'Esprit...) et consolation

Thème 5-Que le Seigneur Jésus console vos cœurs

2Thess. 2v16 : « *Que notre Seigneur Jésus-Christ lui-même, et Dieu notre Père, qui nous a aimés, et qui nous a donné par sa grâce une consolation éternelle et une bonne espérance, consolent vos cœurs, et vous affermissent en toute bonne œuvre et en toute bonne parole!* »

Colossien 2v2b

«afin qu'ils aient le cœur rempli de consolation, qu'ils soient unis dans la charité, et enrichis d'une pleine intelligence pour connaître le mystère de Dieu, savoir Christ, »

Bien que le salut en Christ soit consolation éternelle, pourtant il faut prier pour que le Seigneur console les cœurs des siens.

Consoler les cœurs implique qu'on a mis terme au combat. Combat entre la chair et l'Esprit. Combat contre les œuvres des ténèbres dont Jésus nous a rendus victorieux par sa propre victoire contre le Prince de ce monde.

Consoler les cœurs implique l'assurance de la présence de Dieu. Dieu console en vue de la communion avec Lui.

Dieu nous console non seulement pour entrer en communion avec Lui, mais également pour que nous soyons en communion les uns avec les autres c'est-à-dire pour l'Unité du Corps du Christ.

Le chrétien a besoin de consolation parce qu'il souffre à l'égard de lui-même pour combattre son égoïsme, sa nature charnelle etc... Le chrétien parce qu'il est chrétien marchant à contre courant.

Ainsi la consolation est dans la nature du salut en Christ. Elle produit en nous des œuvres bonnes et de bonnes paroles.

Sujets :

⊗ Prions pour la consolation des cœurs (pour la guérison des blessures cachées et traumatismes spirituels divers...) de chacun pour vaincre le découragement et les médisances;

⊗ Prions pour des réconciliations entre parents et enfants ; entre des frères

Thème 6- Que vous abondiez (chacun (e) de vous) en Espérance

Romains 15 verset 13

« *Que le Dieu de l'espérance vous remplisse de toute joie et de toute paix dans la foi, pour que vous abondiez en espérance, par la puissance du Saint Esprit* »

« *Cette espérance, nous la possédons comme une ancre de l'âme, sûre et solide; elle pénètre au-delà du voile* » hébreux 6v19

Le mot « espérance » doit être perçu sous ces deux significations car l'ancre est une pièce de fer avec une corde solide connue des marins.

Le fer, pour le marin, est l'élément stable, s'accrochant aux rochers sous-marins qui puisse empêcher la barque de dériver. De même l'espérance pénètre au-delà de voile du voile du monde invisible

La partie corde est nouée à la barque, ainsi est l'image de l'espérance pour notre âme

« *Christ en vous, l'espérance de la gloire* » col.1v27b

Si l'Eternel, notre Dieu et père, ne proposait aucune espérance, que pourrions-nous croire ?

Sujets :

-Prions pour que Dieu nous remplisse de toute joie (que le monde ne peut donner), celle du salut

-Prions pour que Dieu nous remplisse de toute paix car la joie et la paix du ciel qu'Il met dans nos cœurs nous aident à espérer

-Prions pour que nous abondions en espérance par la puissance du Saint-Esprit

Merci Seigneur parce que tu manifestes ta bonté envers ceux qui espèrent en toi. Alors, face à mes incompréhensions, je décide de me réjouir en espérance et je m'attends à toi.

Thème 7-Que Dieu vous (à chacun (e) de vous) l'Esprit de Révélation

Paul adresse sa prière lumineuse à Dieu en faveur des saints et fidèles que nous sommes.

« C'est pourquoi moi aussi, ayant entendu parler de votre foi au Seigneur Jésus et de votre charité pour tous les saints, 16je ne cesse de rendre grâces pour vous, faisant mention de vous dans mes prières, 17afin que le Dieu de notre Seigneur Jésus-Christ, le Père de gloire, vous donne un esprit de sagesse et de révélation, dans sa connaissance, 18et qu'il illumine les yeux de votre cœur, pour que vous sachiez quelle est l'espérance qui s'attache à son appel, quelle est la richesse de la gloire de son héritage qu'il réserve aux saints, 19et quelle est envers nous qui croyons l'infinie grandeur de sa puissance, se manifestant avec efficacité par la vertu de sa force. 20Il l'a déployée en Christ, en le ressuscitant des morts, et en le faisant asseoir à sa droite dans les lieux célestes, au-dessus de toute domination, de toute autorité, de toute puissance, de toute dignité, et de tout nom qui se peut nommer, non seulement dans le siècle présent, mais encore dans le siècle à venir. Il a tout mis sous ses pieds, et il l'a donné pour chef suprême à l'Église, 23qui est son corps, la plénitude de celui qui remplit tout en tous. » Ephésiens 1v15-23

Ici Il imite Jésus dans sa demande au Père : « Et moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre consolateur, afin qu'il demeure éternellement avec vous » Jean 14v16

Parce que Dieu est Esprit et qu'une partie de l'Homme est esprit, ce n'est que par l'Esprit-Saint que nous pouvons entrer en relation avec Dieu.

C'est l'Esprit de vérité, l'Esprit de grâce, d'adoption, de sainteté, de force, d'amour ; de sagesse. On l'appelle aussi l'Esprit de gloire dont chacun des enfants doit être revêtu et rempli.

« Si donc, méchants comme vous l'êtes, vous savez donner de bonnes choses à vos enfants, à combien plus forte raison le Père céleste donnera-t-il le Saint-Esprit à ceux qui le lui demandent. » Luc 11v13

Sujets :

⊞ Prions pour recevoir l'Esprit et en être continuellement remplis.

« que la grâce et la paix vous soient multipliées par la connaissance de Dieu et de Jésus notre Seigneur! » 2Pi1v2. Cette connaissance de Dieu transforme l'homme.

⊞ Prions pour connaître Dieu, le Père par l'Esprit

⊞ Prions pour que nous connaissions quelle est la glorieuse richesse que l'Esprit a mis à la disposition des saints.

⊞ Prions qu'il nous soit donné de réaliser la grande puissance que nous donne la résurrection de Jésus le Christ.

« Il l'a déployée en Christ, en le ressuscitant des morts, et en le faisant asseoir à sa droite dans les lieux célestes, au-dessus de toute domination, de toute autorité, de toute puissance, de toute dignité, et de tout nom qui se peut nommer, non seulement dans le siècle présent, mais encore dans le siècle à venir. Il a tout mis sous ses pieds »

⊞ Réalisons que nous sommes assis avec le Christ dans les lieux au-dessus de toute principauté, toute autorité, toutes puissances dans les lieux célestes

« Dieu a L'a donné pour chef suprême à l'Église, qui est son corps, la plénitude de celui qui remplit tout en tous »

⊗ Prions, en intronisant Christ, chef suprême de l'Eglise
Quand je me réveillerai la nuit- lorsque le sommeil me quitte_ je prierai « *Seigneur, éclaire la gloire de ton héritage ; révèle aux chrétiens la puissance, le pouvoir de ta résurrection. Qu'elle ébranle celui qui est séduit par le monde, comme celui ou celle qui aspire à te connaître mieux... »*

Thème8-Afin de comprendre l'amour de Christ

Nous en sommes arrivés à formuler cette prière apostolique qui vise à construire l'Homme, à commencer par notre être intérieur.

Ce qui va être demandé ici est plus qu'une force morale. Cette prière vise l'homme intérieur, l'esprit de l'homme- qui doit être comme une lampe de l'Eternel-

Âme vivante, l'homme a son propre (zacharie 12v1). Il est créé esprit pour pouvoir s'attacher à Dieu qui est Esprit. Il est régénéré par l'Esprit au contact du Christ à la conversion.

Ainsi, l'Esprit qui nous habite « n'est pas un esprit de timidité que Dieu nous a donné, mais un esprit de force, d'amour et de sagesse. » 2Tim1v7 et « *que le Seigneur soit avec TON esprit* » 2Tim 4v22

1- Requêtes au Tout-Puissant pour l'être intérieur des frères et sœurs :

- ⊗ Qu'ils soient puissamment fortifiés par l'Esprit,
- ⊗ Que le christ habite dans leur cœur par la foi
- ⊗ Qu'ils soient enracinés et fondés dans l'amour

2- Requêtes concernant l'amour de Christ

⊗ - qu'ils comprennent – avec tous les saints- la largeur, la longueur, la hauteur, la profondeur de l'Amour du Père

⊗ -Qu'ils prennent connaissance de l'amour qui surpasse toute connaissance

⊗ -Qu'ils soient remplis jusqu'à toute la plénitude de Dieu

N'est-ce pas merveilleux ! On nagera alors, dans la plénitude de Celui qui nous porte par son ineffable amour.

Thème9-Que la foi soit donnée aux frères et sœurs (saints)

Plusieurs prières faites en faveur des églises (communauté) visent le progrès des fidèles dans la foi. La foi vient de Dieu et la réponse à Dieu en toute chose et pour toute chose se fait par la foi.

Pourquoi prier pour la foi que nous possédons déjà ?

Parce qu'en ces temps de la fin, la foi en Christ fait l'objet de virulentes attaques de l'Ennemi. La difficulté à croire au secours de Dieu est une faiblesse diabolique qu'il faut vigoureusement combattre.

Lisons Luc 18v8b : « *Mais, quand le Fils de l'homme viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre ?* »

1Tim.1v19-20 : «...que tu combattes le bon combat, en gardant la foi et une bonne conscience. Cette conscience, quelques-uns l'ont perdue, et ils ont fait naufrage par rapport à la foi. De ce nombre sont Hyménée et Alexandre, que j'ai livrés à Satan, afin qu'ils apprennent à ne pas blasphémer »

La foi chrétienne pure va de pair avec une bonne conscience qui tend à se liquéfier au milieu des enfants de Dieu. Alors comme « la foi vient de ce qu'on entend, et ce qu'on entend vient de la parole de Christ. »

Sujets :

- ⊗ Prions pour Dieu augmente notre foi car la foi vient de Dieu
- ⊗ Prions que Dieu nous vivre par la foi
- ⊗ Prions pour la prospérité des œuvres de la foi

Thème10-Que votre amour abonde en discernement

Cette prière s'intéresse à la qualité d'amour qui est dans le cœur du croyant.

Lisons dans Philippiens 1v9-11

« Et ce que je demande dans mes prières, c'est que votre amour augmente de plus en plus en connaissance et en pleine intelligence 10pour le discernement des choses les meilleures, afin que vous soyez purs et irréprochables pour le jour de Christ, 11remplis du fruit de justice qui est par Jésus-Christ, à la gloire et à la louange de Dieu ».

Sujets :

- ⊗ Que notre amour croisse, abonde en connaissance et en vraie sensibilité les uns pour les autres. Ce qui signifie que cet amour abonde en juste perception, en pleine intelligence, et également en discernement.

Ainsi, nous apprendrons à craindre Dieu avec une grande paix, à compatir tout en cherchant la pensée de l'Esprit à soutenir autrui sans participer à son péché, à aimer tout en avertissant

⊗ Prions afin que chacun soit trouvé limpide et irréprochable pour le jour du Christ. Face aux conflits d'opinions et les mésententes entre chrétiens. Face à une personne ou un type d'église, suite à une expérience, notre esprit peut s'embrouiller, alors faisons cette prière : « Seigneur Jésus, donne les sentiments qui étaient en Toi. Communique-nous une sensibilité juste. »

Nous deviendrons- chacun à sa mesure- des arbres de vie porteur de fruit, porteurs de semence à la gloire de notre Jésus-Christ, Seigneur et maître.

Chapitre 2 : L'usage de la Parole

« 3Quand nous mettons un mors dans la bouche des chevaux, pour qu'ils nous obéissent, nous dirigeons aussi tout leur corps. 4Pensez encore aux bateaux : même s'il s'agit de grands navires et s'ils sont poussés par des vents violents, il suffit d'un tout petit gouvernail pour les diriger au gré du pilote. 5Il en va de même pour la langue : c'est un petit organe, mais elle se vante de grandes choses. Ne suffit-il pas d'un petit feu pour incendier une vaste forêt ? 6La langue aussi est un feu ; c'est tout un monde de mal. Elle est là, parmi les autres organes de notre corps, et contamine notre être entier. Allumée au feu de l'enfer, elle enflamme toute notre existence. 7L'homme est capable de dompter toutes sortes de bêtes sauvages, d'oiseaux, de reptiles, d'animaux marins, et il les a effectivement domptées. 8Mais la langue, aucun homme ne peut la dompter. C'est un fléau impossible à maîtriser ; elle est pleine d'un venin mortel.

9Nous nous en servons pour louer le Seigneur, notre Père, et nous nous en servons aussi pour maudire les hommes, pourtant créés de sorte qu'ils lui ressemblent. 10De la même bouche sortent bénédiction et malédiction ! Mes frères et sœurs, il ne faut pas qu'il en soit ainsi. 11Avez-vous déjà vu de l'eau douce et de l'eau salée jaillir d'une même source par la même ouverture ? 12Un figuier, frères et sœurs, peut-il porter des olives, ou une vigne des figues ? Une source salée ne peut pas non plus donner de l'eau douce. »

Comment par la langue, tu peux construire ta vie ou la détruire ?

En naissant de nouveau en Christ, nous sommes soustraits du monde d'Adam et nous entrons dans le royaume de Dieu. Nous sortons du royaume dérèglé des ténèbres du mensonge et nous entrons dans le royaume structuré de lumière divine de la vérité. Par ce changement de vie, Dieu se fixe un but pour nous. Dieu entend corriger tout ce qui est tordu par le péché et nous restituer ce que Satan a volé : la position dominante de l'être humain sur la création.

Première question. Comment et quand manifester ces qualités ?

Lorsque Christ(Esprit) est pleinement formé en nous. C'est à dire devenir, adulte dans la foi, mature en caractère du christ.

« Or je dis ceci: Aussi longtemps que l'héritier est enfant, il ne diffère en rien d'un esclave, quoiqu'il soit le maître de tout;²mais il est soumis à des tuteurs et à des curateurs jusqu'au temps marqué par le père.³De même, nous aussi, quand nous étions enfants, nous étions sous l'esclavage des rudiments du monde.⁴Mais lorsque est venue la plénitude des temps, Dieu a envoyé son Fils, formé d'une femme, né sous la Loi,⁵pour affranchir ceux qui sont sous la Loi, afin de nous conférer l'adoption.⁶Et parce que vous êtes fils, Dieu a envoyé dans vos cœurs l'Esprit de son Fils, lequel crie: Abba! Père ! Ainsi tu n'es plus esclave, tu es fils ; et si tu es fils, tu es aussi héritier, grâce à Dieu. » Gal4v1-7 et Ephésiens 6v13 : « jusqu'à ce que nous soyons tous parvenus à l'unité de la foi et de la connaissance du Fils de Dieu, à l'état d'homme fait, à la mesure de la stature parfaite du Christ,¹⁴afin que nous ne soyons plus des enfants, flottants et emportés à tout vent de doctrine, par la tromperie des hommes, par leur astuce pour induire en erreur ;¹⁵mais que, confessant la vérité, nous continuions à croître à tous égards dans la charité en union avec celui qui est le chef, le Christ »

Deuxième question. A quel moment diton qu'une personne est mature en Christ ?

Lorsqu'elle les fruits de l'Esprit sont visibles en elle. « C'est l'amour, la joie, la paix, la patience, la bienveillance, la bonté, la fidélité, la douceur et la maîtrise de soi » Gal 5v22.

Dans ces fruits à manifester, il y a un qui s'appelle « la maîtrise de soi » et j'en viens à la langue qui doit faire l'objet de tout chrétien mature.

Chap1 : *Une mauvaise langue empêche la misère et la miséricorde d'accompagner notre vie.*

« Car, c'est ta faute qui dirige ta bouche, Et tu choisis le langage des (hommes) rusés. Ce n'est pas moi, c'est ta bouche qui te condamne. Ce sont tes lèvres qui déposent contre toi » Job 15v5

« Je vous le dis : au jour du jugement, les hommes rendront compte de toute parole vaine, qu'ils auront proférée. 37Car par tes paroles tu seras justifié, et par tes paroles tu seras condamné. » Mat 12v37

*Par tes paroles tu seras justifié ... - Autrement dit, les "mots" sont l'indication des vrais principes du cœur ; par « paroles » le cœur sera connu, comme l'arbre l'est par son fruit. S'ils sont vrais, convenables, chastes, instructifs, pieux, ils prouveront que le cœur a raison. S'ils sont faux, envieux, malins et impies, ils prouveront que le cœur a tort et seront donc parmi les causes de condamnation. Cela ne veut pas dire que les mots seront la seule chose qui condamnera l'homme, mais qu'ils constitueront une partie importante des choses pour lesquelles il sera condamné.

Votre relation avec Jésus Christ est comme n'importe quelle autre relation. Elle doit être entretenue. Aucune relation n'est inaltérable. Soit vous vous approchez de plus en plus du Seigneur, soit vous vous en éloignez. Vous ne pouvez pas rester statique. Vous ne devenez pas simplement un chrétien et c'est tout. Soit votre cœur s'anime chaque jour de plus de chaleur, soit il se refroidit. Nous connaissons tous des chrétiens qui ne marchent plus avec le Seigneur. Ils ont chuté. À un moment, leurs cœurs brûlaient ardemment pour Dieu mais aujourd'hui on ne les trouve plus nulle part.

Pire encore c'est Jacques 2v13 qui s'appliquent en plus dans votre vie : « *Dieu jugera sans pitié celui qui n'a témoigné aucune compassion aux autres ; mais la compassion triomphe du jugement.* »

Conséquences :

« *Celui qui veille sur sa bouche et sur sa langue Préserve son âme des angoisses* ». Proverbes 21v23

« *La bouche de l'insensé cause sa ruine, Et ses lèvres sont un piège pour son âme.* » Prov18v7

Chapitre 2 : Une mauvaise langue attire les mauvaises compagnies ou relations

1- « *A Jeduthun, Psaume de David. Je disais : Je veillerai sur mes voies, De peur de pécher par ma langue ; Je mettrai un frein à ma bouche, tant que le méchant (celui qui parle mal) sera devant moi* » Ps. 39

2- « **Ne vous y trompez pas : les mauvaises compagnies corrompent les bonnes mœurs** » 1Cor15v33, Prov13v20,

3- « **L'homme pervers suscite des querelles, Et le rapporteur divise des amis ...Le vaurien prépare le malheur, Et il y a sur ses lèvres comme un feu ardent** » Prov 16v28

Lorsqu'à cause de critiques et mauvaises paroles, la miséricorde et la grâce n'accompagnent plus votre vie, qu'est-ce qui se passe ?

Vos relations avec les autres seront exécrables. Parce que la miséricorde de Dieu a quitté votre vie et les bénédictions divines qui sont destinées sont suspendues.

Vos rapports avec les autres sont portés à être tendus. Non seulement que Dieu ne pardonnera pas vos offenses, les hommes non plus ne vous pardonneront pas aux moindres erreurs.

Vos relations seront toujours tendues : Vous les critiquerez ; ils vous critiqueront aussi.

Vous ne pardonnerez pas leurs manquements, eux aussi ne vous pardonneront vos manquements. La loi de réciprocité joue à plein contre vous. Comme conséquence, vous perdrez des compagnons qui devraient vous aider à accomplir votre destinée. Vous aurez par conséquent, dans votre entourage que des gens remplis d'esprit de critiques, des fans de commérages comme vous. Les oiseaux de même nature (diabolique) se rassemblent. Les gens de bien s'éloigneront de vous, et comme un aimant vous n'attirez que des champions de critiques, de commérages, des gens dont la langue blesse comme une épée.

Amos 3v3 dit : « *Deux hommes marchent-ils ensemble sans s'être mis d'accord ?* ». Vous marcherez désormais ensemble sur la base de quelque chose qui met d'accord : la langue perverse qui ne communique ni la grâce ni la paix.

Voyez-vous la qualité de notre vie de foi dépend également de la qualité des gens qui nous entourent. Si par définition, il n'est pas bon que l'être humain soit seul, c'est dire que l'épanouissement l'être humain s'opère avec de bonnes relations avec les autres. Elles sont caractérisées par l'amour, l'altruisme, la compassion et le pardon. C'est dire qu'il faut être disposé à pardonner.

Pourquoi ?

Parce que Dieu qui vit dans la communion n'a tout donné à un seul. Volontairement Dieu va placer une personne dans un environnement pour qu'elle soit dépendante des autres. D'où nécessité de ne pas laisser des situations en état de brouille. Mais de pardonner et rendre sain et aimant notre environnement humain. Car l'accomplissement de notre destinée en Dieu en dépend.

Qu'est-ce qui caractérise une mauvaise fréquentation ou mauvaise compagnie ?

C'est la qualité des paroles qui sortent de notre bouche : soit pour édifier ou soit pour détruire. Beaucoup de vies promises à une brillante destinée ont été détruites pour avoir été en

compagnies de mauvaises personnes. Des personnes toxiques : « **Attention, ne vous y trompez pas : Les mauvaises compagnies corrompent les bonnes mœurs** » 1 Corinthiens 15v33.

Cette réalité appelle une interrogation. Comment ai-je pu me connecter avec une telle personne qui a incendié ma vie ? Qui m'a déjoué de ma trajectoire ?

Sans doute une mauvaise disposition du cœur dont je ne suis pas repenti, ni arrangé. De mauvaises paroles qui m'ont enfermé dans la catégorie de personnes non recommandables et qui m'ont attiré de mauvaises compagnies.

La bible déclare dans Luc 6v43 : « Un bon arbre ne peut pas porter de mauvais fruits, ni un mauvais arbre de bons fruits. 44En effet, chaque arbre se reconnaît à ses fruits. On ne cueille pas de figes sur des chardons, et on ne récolte pas non plus du raisin sur des ronces. 45L'homme qui est bon tire le bien du bon trésor de son cœur ; celui qui est mauvais tire le mal de son mauvais fonds. Ce qu'on dit vient de ce qui remplit le cœur. »

En lisant Luc 6v43, selon Jésus-Christ, il y a deux types d'hommes : les bons et les mauvais. Et ceci en fonction de la nature de leur cœur. En fait, c'est l'état ou la nature du cœur de l'homme qui fait de lui un homme ou mauvais (en fonction des critères de Dieu)

Du bon sortent des paroles de grâces, une langue qui bénit, qui édifie.

Du mauvais des paroles blessantes, qui condamnent, qui accusent etc

Prières.

Que les venins de mauvaises paroles injectées dans cœur soient neutralisés. Et que les mauvaises compagnies soient éloignées.

Chants de consécration.

Dans tes mains, je remets ma vie.

Chapitre 3 : Les Mauvaises Langues empêchent de recevoir de nombreuses grâces spirituelles

Tout enfant de Dieu est habité par le Saint-Esprit. C'est le Christ selon Col.1v27 : « *Christ en vous, garantie de votre espérance de la gloire à venir. C'est lui, Christ, que nous, nous annonçons, en avertissant et en enseignant tout être humain, en toute sagesse, afin de faire paraître devant Dieu tout homme parvenu à l'état d'adulte dans son union avec Christ.* »

Dieu en Christ est la source de tout don parfait : « *tout don excellent et tout cadeau parfait viennent d'en-haut, du Père des lumières, chez lequel il n'y a ni changement, ni ombre de variation* »

Ainsi lorsque Dieu vient habiter en nous par le Saint-Esprit, il apporte toujours avec Lui des lots de bénédictions, des parcelles de grâce qui nous rendues disponibles : aptitude, compétence, capacité par lesquelles nous sommes perfectionnés, rendus meilleurs que ce que nous étions à la conversion.

En d'autres termes, ce que je suis devenu aujourd'hui n'est pas encore TOUT ce que je devrais être. C'est une dynamique qui opère en moi qui me transforme en une meilleure personne que ce que j'étais.

Hélas, pour l'avoir volontairement ignoré, beaucoup se privent d'autres parcelles de la grâce divine et pourtant Hébreux 12v15 : « *Veillez à ce que personne ne se prive de la grâce de Dieu ; à ce qu'aucune racine d'amertume ne produise des rejetons et ne cause du trouble, et que plusieurs n'en soient infectés.* »

Vous voyez dans ce verset qu'il y ait un lien étroit entre la privation de la grâce de Dieu avec l'amertume et ses rejetons, le trouble et infections dans le corps du Christ.

L'amertume et le manque de pardon entravent notre vie de prière et viennent troubler la paix non seulement en soi, mais dans le corps du Christ. C'est un peu comme une sorte de barrière que nous mettons nous-mêmes à la main de Dieu.

Quelles sont les causes de cette carence dont souffre certains membres du corps du Christ ?

Prière

Seigneur donne-moi d'être habité par le Christ et de manifester sa puissance pour glorifier Jésus.

Chapitre 4 : Une mauvaise langue fait de vous des proies faciles pour des démons, au mauvais esprits (les esprits de l'anti-Christ)

« Qu'il ne sorte de votre bouche aucune parole malsaine, mais s'il y a lieu, quelque bonne parole qui serve à l'édification nécessaire et communique une grâce à ceux qui l'entendent » Éphésiens 4v29.

Ce verset dont le contenu est très puissant nous invite à parler à la manière de Dieu. **Mais comment parler à la manière de Dieu ?**

Lorsque nous proclamons ou confessons la parole de Dieu, c'est un feu dévorant qui sort de votre bouche selon Jérémie 23v29 : « ta parole n'est-elle pas un feu dévorant ? » capable de briser le roc

L'expression 'confesser' vient du grec 'homolegeo' qui signifie 'parler le même langage que'. S'agissant de la Parole de Dieu, confesser ne signifie pas seulement réciter les versets mais veut dire 'parler comme Dieu' : c'est parler le langage de l'espoir dans le cas de Lazare où cette situation de mort est pour la gloire de Dieu (Jean 11v40). C'est aussi parler le langage de la foi contre les montagnes de la vie 'ôte toi de là jette toi dans la mer' Marc 11v23.

C'est parler le langage des possibilités, le langage de guérisons, de motivation et de miséricorde, de persévérance. Quand vous êtes en train d'encourager votre frère, votre sœur dans sa marche malgré les difficultés et les chutes. En fait, c'est s'aligner sur les pensées et les actions de Dieu. Vos paroles alignées sur les pensées de Dieu font fondre les montagnes. On n'a un feu dans notre bouche pour exercer la puissance divine.

Il faut être vigilant. A départ, critiquer, jalouser, mentir peuvent être des œuvres de la chair. Mais à force de critiquer, de jalouser, de développer les mauvais sentiments, les esprits démoniaques s'installent en vous et font de vous de calomniateur professionnel. Ce n'est plus vous désormais qui êtes au contrôle de votre vie. Un démon en a pris le contrôle.

Ainsi plus vous vous plaignez, plus vous vous lamentez, moins vous percevez les bienfaits de Dieu. Vos paroles ne seront que négatives. Mais au contraire, votre resplendira de la grâce de Dieu lorsque vous vous montrer reconnaissant de ce que Dieu dans la vie des autres et dans la vôtre alors vous sur le chemin de la prospérité.

Chapitre 5 : Une ML nous fait ressembler à Malin (Mauvais)

Jésus-Christ a plusieurs noms qui sont cités dans les Ecritures qui révèlent les différentes facettes de son caractère : consolateur, l'avocat, le bon berger, le rocher, la lumière, le bienfaiteur etc.

De même Satan a plusieurs noms qui révèlent les différentes facettes de son caractère de rebelle :

Apoca 12v7 : « Il y eut une guerre dans le ciel. Michel et ses anges combattirent le dragon. Le dragon combattit, lui et ses anges, 8mais il ne fut pas le plus fort, et il ne se trouva plus de place pour eux dans le ciel. 9Il fut précipité, le grand dragon, le serpent ancien, appelé le diable et Satan, celui qui séduit toute la terre habitée ; il fut précipité sur la terre, et ses anges furent précipités avec lui. 10 Alors j'entendis dans le ciel une voix forte qui disait : Maintenant est arrivé le salut, ainsi que la puissance et le règne de notre Dieu, et l'autorité de son Christ. Car il a été précipité, l'accusateur de nos frères, celui qui les accusait devant notre Dieu jour et nuit »

Dans ce passage plusieurs noms de notre ennemi sont cités : Satan, l'accusateur, l'adversaire, le grand dragon, celui absorbe et dévore tout sur son passage. On l'appelle le serpent ancien, le séducteur, le diable (calomniateur, le menteur). C'est sa facette de menteur qui est mis en évidence.

L'accusateur c'est à dire celui incrimine, qui accuse, un procureur à charge. Il est différent du calomniateur. Contrairement au calomniateur qui peut mentir, l'accusateur ne ment nécessairement. Il te charge. Il pointe des fautes qu'il met en évidence comme dans le cas du souverain sacrificateur Josué dans Zacharie 3v1 : « Il me fit voir le souverain sacrificateur Josué, debout devant l'Ange de l'Éternel, et Satan debout à sa droite pour l'accuser »

Le fait qu'il met en évidence peut être réel et avéré, mais son but est de nuire. Il porte toujours la charge comme dans Job 1v8-11 : « *Éternel dit à Satan : As-tu remarqué mon serviteur Job ? Il n'y a personne comme lui sur la terre ; c'est un homme intègre et droit, qui craint Dieu et s'écarte du mal. 9Satan répondit à l'Éternel : Est-ce d'une manière désintéressée que Job craint Dieu ? 10Ne l'as-tu pas protégé, lui, sa maison et tout ce qui lui appartient ? Tu as béni l'œuvre de ses mains, et son troupeau se répand dans le pays. 11Mais étends ta main, touche à tout ce qui lui appartient, et je suis sûr qu'il te maudira en face »* ou en Genèse 3v1 : « *Le serpent était le plus rusé de tous les animaux des champs que l'Éternel Dieu avait faits. Il dit à la femme : Dieu a-t-il réellement dit : Vous ne mangerez pas de tous les arbres du jardin ? »*

Satan ne lit pas dans notre cœur. Il cherche à capter les paroles qui sortent de notre bouche pour porter l'estocade. L'accusateur est un expert dans l'art de porter l'accusation. Il cherche des failles, des points de fragilité, présents ou anciens car il va aller fouiller dans le passé pour vous placer sur le banc des accusés pour vous faire condamner. Il peut remonter jusqu'à votre enfance.

En fait l'accusateur et comme le procureur dont le but ultime est de voire condamner. Il n'a aucune compassion, jamais il ne plaide la clémence. Il ne peut comprendre que c'est ceux qui sont blessés qui blessent. En réalité ceux qui blessent sont en réalité des victimes dont nous devons avoir compassion. Il n'a aucune miséricorde.

Êtes-vous de ceux à qui on demande pardon et qui n'effacent pas leur ardoise ?

Ne laissez pas votre langue faire de vous imitateur de Satan. Ne laissez votre langue vous faire ressembler à l'ennemi et de vous éloigner de celui que vous devez imiter.

Prière

Faisons partie de l'armée du Christ dont la langue est domptée par le Saint-Esprit qui lance l'incendie dans le camp de l'ennemi. Amen.

Chapitre 6 : Une Mauvaise Langue bloque (rend impuissante) nos prières

Une des conséquences d'une langue mal domptée est le blocage de vos prières à Dieu.

« Par elle, nous bénissons le Seigneur notre Père, et par elle, nous maudissons les hommes faits à l'image de Dieu. De la même bouche sortent la bénédiction et la malédiction. Il ne faut pas, mes frères, qu'il en soit ainsi. La source fait-elle jaillir par le même orifice, l'eau douce et l'eau amère ? Un figuier, mes frères, peut-il produire des olives, ou une vigne des figes ? Une source salée ne peut pas non plus donner de l'eau douce. » Jacques 3v9

Si par son mauvais usage, notre langue devient le feu de géhenne capable de détruire toute une vie, par son bon usage, une langue peut être la source du feu divin capable de construire une vie car la vie se trouve au pouvoir de la langue Jérémie 15v19b : *« Si tu sépares ce qui est précieux de ce qui est vil, Tu seras comme ma bouche. » « Je confirme la parole de mon serviteur, Et j'accomplis ce que prédisent mes envoyés » Esaïe 44v26*

Si vous avez l'habitude de critiquer, de vous plaindre, même de commenter la taille de vos Goliath. Ne vous attendez pas à l'exaucement de vos prières. Aucune bouche ne peut être une rampe de lancement du feu divin, et être en même temps une source de feu de la géhenne.

Voilà comment une personne peut être à la source de blocage de ses prières : vos critiques annulent la force et le pouvoir de vos prières, les rendent inefficaces.

Si le diable dispose de pouvoir de nuire, de voler, d'égorger et de détruire, il le fait à cause de langue et par ruse et non par la force car il est déjà désarmé Col 2v15

Il use de ruse qui consiste à emmener votre langue de dire des choses qui sont de nature à bloquer vos prières et les rendre inefficaces.

Le diable n'est pas redoutable, il n'est pas un feu dévorant. C'est nous qui avons le pouvoir de déclencher un feu dévorant. Voilà pour pourquoi le parler vrai restitue à votre langue le pouvoir du feu.

Lorsque le Saint-Esprit habite en moi, il neutralise le pouvoir de la chair et exerce la prise de contrôle de notre pour l'orienter en notre faveur.

C'est l'organe pilote comparé à un gouvernail de bateau.

Chap 7 : Une Mauvaise Langue éloigne la présence manifeste de Dieu (attriste le Saint E)

Une mauvaise langue éloigne la présence manifeste de Dieu.

L'une des raisons majeures qui doit nous dissuader d'utiliser notre langue contre les gens ou de s'étendre sur ses difficultés est que la mauvaise utilisation de notre langue nous éloigne de la présence de Dieu.

Sachant que dans notre vie la présence de Dieu fait office d'avant et arrière garde, nous mesurons la portée de ce que nous perdons en faisant un mauvais usage de notre langue.

Au sujet de la présence de Dieu, il convient de distinguer deux réalités :

1- La première est la présence de Dieu en nous, la deuxième est la manifestation de cette présence. C'est le secret de la révélation. Dieu est déjà en vous lorsque vous recevez Jésus-Christ par le Saint-Esprit. Mais le but de sa présence en nous, c'est qu'elle ne doit pas être enfuie en nous. L'objectif de Dieu est que cette présence soit manifestée. Cela s'appelle la gloire de Dieu Col1v27 : « *Dieu a voulu faire connaître quelle est la glorieuse richesse de ce mystère parmi les païens, c'est-à-dire : Christ en vous, l'espérance de la gloire de Dieu* »
Qu'est-ce ça veut dire lorsque nous lisons ces passages ?

*Apocalypse 3v20 : « *Voici : je me tiens à la porte et je frappe. Si quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui, je souperai avec lui et lui avec moi* » ou que

*1 Cor 6v19« *Ne savez-vous pas ceci : votre corps est le temple du Saint-Esprit qui est en vous et que vous avez reçu de Dieu, et vous n'êtes pas à vous-mêmes ?* »

Lorsque Dieu se manifeste par sa présence, vous l'entendez, vous parler directement par sa parole car Dieu ne fait rien sans sa Parole.

Cette manifestation peut s'exprimer de plusieurs manières : une pensée intérieure puissante, une directive, un conseil etc tout cela en accord avec les Saintes Ecritures. Lorsque Dieu est présent (Shamma), Il parle. Voilà pourquoi dans l'AT, la parole de Dieu était rare, parce la présence ne se manifestait plus couramment 1Sam 3v1 : « *Le jeune Samuel était au service de l'Éternel auprès d'Éli. La parole de l'Éternel était rare en ce temps-là, les visions n'étaient point fréquentes.* » 1 Samuel 3v1.

La voix de Dieu se manifeste toujours par sa présence. Vous devriez éprouver une sainte colère lorsque vous constatez que Dieu habite en vous et que vous n'êtes en mesure de l'entendre.

La présence manifeste est le secret de la révélation permanente de sa parole : C'est dans cette présence que vous recevez des directives, des idées, des créativité, de l'inspiration, des connaissances que vous n'avez apprises à l'école.

Jésus a promis, pour témoigner de lui, que nous devons recevoir une puissance : « *Mais vous recevrez une puissance, celle du Saint-Esprit survenant sur vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans la Samarie et jusque aux extrémités de la terre.* »

La clé de la puissance est la manifestation de la personne du Saint-Esprit. C'est là où Dieu prononce des sentences et les esprits impurs se manifestent.

2-La PUISSANCE DE DIEU EST CACHEE dans sa présence.

Ne vous contentez plus de l'avoir en vous. Dites à Dieu, je te supplie Père, manifeste-toi dans ma vie. Quand la présence de Dieu entre en action, les démons qui se manifestent en vous comment à s'agiter et dévoilent leur présence.

C'est aussi l'un de but de la prière qui consiste à demeurer dans la présence de Dieu. Devant des ouragans déclenchés par les puissances des ténèbres vous gardez la paix de Dieu, imperturbables. C'est de cette manière que nous témoignerons de la présence puissante de Dieu dans nos vies. C'est la révélation des fils de Dieu. *« Aussi la création attend-elle avec un ardent désir la révélation des fils de Dieu »* Romains 8v19

Cas pratique : Comment être habité de la présence de Dieu et être animé de mauvais esprits en même temps ? Est-ce possible ?

« Approchons-nous avec un cœur sincère, dans la plénitude de la foi, les cœurs purifiés d'une mauvaise conscience, et le corps lavé d'une eau pure. » Hébreux 10v22

C'est d'un cœur pur que se déversent comme un flot, les louanges et adorations à l'Eternel, notre Père car Dieu siège au milieu des louanges de son peuple. Il est à faire remarquer que la louange n'est qu'une expression verbale. Elle doit être en accord avec un cœur pur qui fait office de sanctuaire de Dieu. Voilà un état de cœur qui nous rapproche de Dieu, sinon le contraire fait l'effet l'inverse c'est à dire nous éloigne de sa sainte présence.

Soyons béni (e)

Fin